

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Es verdaderamente extraño lo que acontece con el abaratamiento del pan en Cartagena.

Hace bastantes días que comenzaron a hacerse pruebas por el Ayuntamiento para ver si se conseguía obtener una clase de pan bien elaborado con harinas de primera y que resultase barato para la clase obrera.

Las pruebas dieron excelentes resultados y el público se agolpaba en las puertas de los dos únicos establecimientos habilitados para la venta de ese pan.

En la sesión que ayer celebró nuestro Ayuntamiento, el señor Padrero, nos sorprendió grandemente al decir que así todo el pan fabricado en la noche del jueves último estaba sin vender y que por lo tanto se había retirado una brigada de padrones y de seguir la baja había necesidad de suspender la fabricación.

Esta sorpresa que sufrimos fué pasajera, pues el señor Alcalde dijo que los pasteleros del señor Padrero eran exagerados y que la venta continuaba como al principio.

Puesto que el público ha aceptado ese pan que se expende a cincuenta y cinco el kilo por que no se aumenta su fabricación y se instalan otros establecimientos para comodidad del pueblo?

Tan incomprensible es esto como la oposición a que se practique la revisión de pesas medidas y el reconocido intento diario de los artículos de primera necesidad, a no ser que se quiera proteger a determinados industriales que vienen explotando al pueblo.

No hay derecho.

Acercos de la falta de wagones en América leemos en el periódico «New York American» lo siguiente:

«Las minas de carbón en muchos distritos comienzan a cerrar sus establecimientos a causa de la escasez de wagones, y la reducida producción, y el poco forzoso ha llegado a tan serio grado que la administración oficial de combustible está francamente alarmada. Mill quinientos mineros se encuentran en peligro de inanición como resultado del cierre de las minas. Un promedio de 6.500 hombres están sin trabajo en los distritos de Tairmount, Clarksburg, según informa la asociación nacional carbonífera.»

Este mañana se ha celebrado en la Escuela de Adolfo una reunión para tratar de la... inserta en la «Gaceta» de este día actual.

A ella, como el alcalde señor Carrizosa, el señor Dorda, representante de la Cámara de Comercio, el señor del Puerto y representantes de los periódicos «El Porvenir», «El Eco de la Verdad», y todo el cuerpo de profesores.

Se trató de la... el Director de dicha Escuela señor Canovas, expuso la conveniencia de solicitar del Ministro de Instrucción Pública la creación de una escuela más destinada a peritos metales.

Todos los reunidos estuvieron conformes en ello, como también en que el edificio que hoy ocupa dicha escuela es inmejorable.

A propuesta del representante de la Cámara Agrícola, se acordó el pedir también la creación de las clases para peritos agrícolas.

PRIMERA COMUNION

J. CASAU FOTOGRAFO

Preziosos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa.

Un artístico retrato y tres magníficas postales a Ptas.

Oscura n.º 3. (ante: Cañón)

¡SOLO DIOS!

«Como una sombra pasa el hombre, y la verdad del Señor permanece eternamente.»

Salmo XXXVIII...

Entre el tráfago diario de noticias que nos ofrece la prensa, encontramos una que nos produce penosa impresión y nos inspira estas cuartillas... En el Hospital de Buenos Aires, ha fallecido el súbdito español J. C. M. natural de Muroia.

No dice más el periódico ni hace falta pues aun cuando por discreción oculte yo el nombre y apellidos, de este infortunado compatriota, os diré algo que quizás pueda haceros recordar su vida, pasada entre esplendores y lujo, en esta nuestra querida Cartagena.

Todos los conocía pues su proverbial esplendor y sus fastuosos caprichos lo habían hecho popular en la provincia. Gozaba de cuanto el dinero puede proporcionar al hombre, tenía amigos, diversiones, alegrías, etcétera. Solo carecía de una cosa indispensable; no tenía Religión, no creía en Dios ni acababa por consiguiente sus divinas Leyes.

Orgullos de su riqueza, de su poder, promovía frecuentes escándalos que eran la comidilla de las gentes, llegando en su osadía hasta atreverse con las cosas santas y un día, avergüenza de sí mismo — hizo escarnio de sus concepciones a un templo católico viéndose un anciano sacerdote escarneado por ese monstruo sin conciencia.

Después... reveses de fortuna le hicieron emigrar, marchó como tantos otros a América a la conquista del vellón de oro. Allí la suerte continuó siendo adversa, fué camarerero de café, mozo de cuerda, ¡hasta limpiabotas! y al fin enfermó gravemente y abandonado de todos tuvo que acogerse al amparo de unos señores religiosos, los Padres Franciscanos, quienes no solo le atendieron materialmente si no que lo recomendaron al Director del Hospital y en una oficina de pago ha concluido sus días, edificando a todos con su arrepentimiento.

En sus últimas horas — escriben desde allá — mostrábase pesaroso de haber cometido en su vida pasada aquel sacrilegio escandaloso que fué origen de su desgracia. Se arrojó contra Dios, engraido en su dinero en su juventud, y Dios Nuestro Señor castigó su soberbia, haciéndole padecer hambre y miseria, mostrándole que ello lo perecedero de los bienes humanos, para acabar pidiendo asilo en un convento de religiosos, vencido por la adversidad.

Como una sombra pasa el hombre por la vida, solo la verdad del Señor permanece eternamente. Tengan esto en cuenta y grábalo en sus corazones cuantos creen que las riquezas, los honores y placeres pueden darle a uno la suprema felicidad. Todo es vanidad que queda aquí en la tierra miserable. Solo Dios salva! saludamos a él que es fuente de bondad inabarcable, sigamos su doctrina que es la única verdadera, la única que lleva la paz al alma dolida por la diaria lucha.

Digamos con el Kampis: «Que es prudente el que mira como basura todas las cosas terrena por ganar a Cristo!»

Francisco de Asta.

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Málaga el oficial de Intendencia militar don Alfredo Mur acompañado de su bella hermana Carmelina.

De Barcelona ha llegado a ésta de paso para Madrid, el industrial de aquella ciudad don Emilio Llorca Ballesteros.

Regresó de la Corte en donde ha permanecido una corta temporada nuestro amigo don Enrique Núñez Fernández.

Notas varias

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso y robusto niño la señora doña Rosa Ferrández esposa de nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don Antonio Murcia García. Nuestra enhorabuena.

Enfermos

Ha mejorado en la enfermedad que sufre la esposa del oficial de esta Arma don Angel Calvo Migual.

Colaboración obrera

De minería regional

No solo voy a repetir lo que dije en uno de mis anteriores artículos, de que hay tres cuartas partes de sierra sin explotar, sino que voy añadir que en su perimetro hay infinidad de labores hechas (pozos principalmente) a las cuales, quizás bastarían algunos cientos de pesetas para ponerlas en producción.

Hay minas con pozos muy profundos y algunos hasta de 400 metros que están paradas en perjuicio de los obreros y de sus dueños, ya que tienen mineral a la vista. De estos casos podría contar yo un sin número en esta sierra donde se puede decir que el mayor desembolso ya está hecho y solo falta o que las compañías que la hicieron se decidan a continuar un poco más, o que se formen otras que establezcan contratos con las primitivas y se lancen en busca de la producción que en algunos casos no se haría esperar mucho tiempo, ni exigiría muchos sacrificios.

Quien, como yo, conoce la sierra y conoce al detalle estos casos que dejo transcritos y vé el abandono en que se les tiene, no puede menos que sentirse dolorido y deplorar mentalmente su impotencia para acometer la empresa por carecer del capital. Por eso a quienes lo poseen lo manifiesto con la mejor buena fé, para ver si hubiera alguno que fiera en la veracidad de mis palabras y se prestara a hacer el milagro.

Mis exhortaciones no pueden tener por base la aspiración al lucro personal ni a la participación en las ganancias, si algún día las hubiera; yo solo puedo aspirar a un miserable destino con él un tambié misero salario, para no morir y ver morir de hambre a mi familia. Pero en cambio tendría la satisfacción, si eso se llevara a cabo por iniciativa mía y un día mis esperanzas fueran coronadas por el éxito y viera yo infinidad de obreros contentos ganar el sueldo honradamente sin preocupaciones del mañana, por carecer de trabajo, de haber sido la base del bienestar de mis compañeros, de luchar por la existencia, y a la vez el reconocimiento de consideración por parte del elemento patronal que creyó en mis palabras y vió con gusto que yo le engañé.

Cualquier posesión minera abandonada que tenga alguna labor hecha en buenas condiciones y que pueda tener mineral actualmente explotable ya es seductora puesto que labor hecha económicamente, indiscutiblemente.

Si los capitalistas al pensar emplear su dinero en la industria minera, tomaran consejo de hombres de buena voluntad, que también los hay, y a la vez conocedores de la sierra y sus labores ¡cuantos capitales se hubieran economizado y cuantos capitales no hubieran venido a la ruina, a la miseria!

Pensad: en estos simples detalles emanados de una imaginación pensadora y decid con franqueza si tengo razón en cuanto digo. Y si dudáis aun, para ratificar mis palabras, escritas en este sentido, siempre me hallareis dispuesto.

Yo lo que desearía es que hubiera mucho movimiento en esta sierra, pues de ahí ha de nacer la tranquilidad del patrono y la satisfacción del obrero, laborando para ello en amoroso consorcio; el uno para el otro, hasta llegar a armonizar sus intereses, defendiéndose de los males que atacan a ambos, buscando las soluciones de los más áridos problemas de común acuerdo, desechando arcaicos antagonismos y decrépitas antipatías, desterrando egoísmos por una parte y abominando del amor propio por otra.

¡Que hermosa será la sociedad cuando esté basada en tan laudables principios de moralidad, equidad y justicia!

Y que tranquila transcurrirá la existencia de los hombres que puedan presenciar el paso de la humanidad a través de este cambio tan radical, que alguna vez tendrá que operarse si gozamos todos de fe cristiana y buena voluntad.

Gil Valero.

Del Sindicato Católico de La Unión.

La ofensiva de las letras

Después de la ofensiva de las armas viene la ofensiva de las letras. Es el sistema de la Entente, Foch ha obtenido una victoria que a juicio de muchos críticos es negativa. Nos explicaremos: La victoria de Foch consiste, no en haber vencido a los alemanes, sino en que los alemanes no hayan podido vencer esta vez a los aliados. Esto es evidente; había una ofensiva alemana emprendida victoriosamente el 21 de Marzo, renovada con el mismo éxito el 27 de Mayo y contenida por Foch hacia fines de Julio.

No habiendo podido ultimar el Estado mayor alemán su plan de avances, retroceden sus tropas a líneas previstas de antemano, y desde este momento, los aliados se obstinan en ganar una victoria que a juicio de los más asaltados y entusiastas es definitiva. Claro está que no faltan ni aun entre los franceses, gentes concienzudas y de buen sentido que advierten a sus compatriotas lo peligroso de tal exaltación. Así, Gustavo Hervé, entre otros, ha dicho que no se puede considerar como derrota alemana una retirada en la que el ejército de Hindenburg lo salva todo. ¿Qué han perdido los alemanes en esta batalla? ¿Terreno? No es terreno lo que les falta y mil veces se ha visto no se ganará ni se perderá la guerra por unos kilómetros de más o de menos. Lo que se destaca con mayor claridad en estos valientes, y tentativas, es que el Estado Mayor alemán quiere conservar la sangre de sus soldados y la iniciativa de las operaciones.

Una y otra cosa está a salvo gracias al genio militar que tiene en sus manos la suerte de Alemania. Todo el mundo comprende que es acerca la última hora, la hora de la decisión. Un hombre sobre el cual pesa la enorme responsabilidad de salvar a su Patria de la humillación y de la ruina, no puede pretender satisfacciones de la vanidad ni prestar oído a otros estímulos que no sean los de su ciencia y su razón. Nos ha enseñado la historia de las grandes batallas que los genios militares eligieron siempre el lugar donde pensaban obtener sus victorias. Los que hemos visto como Alemania ha hecho frente, siempre victoriosa, al mundo entero gracias al genio militar de sus caudillos, tenemos que pensar que no exagerará Hervé al decir que esta retirada de Hindenburg puede constituir para los alemanes una de las más grandes victorias de la guerra.

Pero a los aliados les hace falta acumular entusiasmo y exaltar la moral de sus tropas en las vísperas de las batallas definitivas. Esta es la razón que mueve la pluma de todos sus partidarios.

No están tan sobrados los aliados de victorias que puedan dar a cada suceso militar su valor exacto. Les es necesario abultarlos, exagerarlos, para que sus pueblos a punto de desfallecer sostengan todavía su esfuerzo. Por eso aunque el Estado Mayor aliado está parco en palabras, los periódicos aliados y los periódicos aliados filiales baten el parcha y ensalzan las proezas de las tropas heterogéneas que luchan contra Alemania. De España han salido cronistas para el frente con objeto de dar más valor a las elucubraciones y profecías que ya comienzan a hacer acerca de la derrota militar de Alemania.

Nada de esto influye, naturalmente, en el resultado final de la contienda, pero influye de una manera certera y evidente sobre la duración de la guerra. También influye en el fracaso de la diplomacia por que permite a un pueblo agotado, exhausto, arruinado como Francia, encontrar una posibilidad de triunfo que desde los días del Marne había visto alejarse indefinidamente. De nuevo vuelven los imperialistas franceses a dominar la situación en Francia; de nuevo vuelve Clemenceau a afirmarse en su política de odio y crueldad; de nuevo tendrá Francia que aportar más sangre, más dinero y más paciencia. Si no hubiera obtenido una pequeña victoria habría que haberla inventado para evitar la desesperación de los franceses. Empieza el quinto año de guerra y no hubiera sido posible mantener un invierno más a los soldados en las trincheras y a los hogares franceses en privación, sin prometerles, con hechos de algún relieve, una victoria certera. Es así como se ha podido alargar la guerra cuatro años.

Ya nadie quiere una paz que no venga impuesta por los oñones, por lo menos del lado de la Entente. Ahí están las palabras de Clemenceau a un periódico que los aliados editan en España. Pues bien, déjennos en paz todos esos agoreros y zahoríes que pretenden saber las intenciones de los generalísimos; no se pretenda aturdirnos con una ofensiva de telegramas y artículos. Comprendemos perfectamente todo ese barrullo por las razones ya apuntadas y porque además, del lado de los aliados se está muy acostumbrado a las buenas noticias. Pero si todas estas gentes quisieran decir la verdad, confesarían que la retirada alemana deja las cosas en su primitivo estado y dispuesta la partida cada vez con probabilidades más estudiadas para jugar las cartas finales.

J. Rodríguez de la Peña.

De interés general

Entendiendo que uno de los mejores medios de abaratar las subsistencias es, que los artículos vayan directamente del productor al consumidor y en atención a las actuales circunstancias, pensando que hacemos un bien general a los consumidores de jabón, hemos establecido la venta al detall a precio de fábrica y no solamente encontraran la ventaja en los precios, sino en las clases que garantizamos puras.

Depósitos de venta al detall: Fábrica de jabón «La Argentina» de Monllor y Pina, Barrio de S. Antón Teléfono n.º 210

En Cartagena: Droguerías de Alvarez Gómez Hermanos S. en C. Puertas de Muroia (antigua de Mariano Sanz) y Plaza de la Merced, esquina a la calle del Angel.

Precios de hoy: Jabón pinta natural a 1'40 pesetas el kilo. Jabón pastilla «Argentina» a 1'60 pesetas el kilo.

Jabón pastilla «Tigre» a 1'80 pesetas el kilo. Jabón pastilla «Charlot» a 1'60 pesetas el kilo.

Todas las clases garantidas puras, muy espumosas y de gran rendimiento en el lavado.

LA LÁMPARA

Wotan

de filamento estirado es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Aire 32.

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy